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| BREVES  |

Na noite de dia 31 de outubro a Junta de 
Freguesia celebrou o dia das bruxas em dois 

momentos arrepiantes.

Dia das Bruxas

Na escola Josefa de Óbidos a equipa da Componente 
de Apoio à Família preparou uma tarde de muita diver-
são para as crianças, com um percurso assustador, vá-
rios jogos e um lanche.

Já de noite, a Biblioteca / Espaço Cultural Cinema Euro-
pa deu vida às personagens de um dos livros mais lidos 
pelos jovens, Harry Potter. Num ambiente imersivo, as 
nossas crianças e jovens puderam interagir com as per-
sonagens dos livros, fazer a sua própria varinha, jogar 
xadrez e claro, provar os doces distribuídos. 

Saúde
do Arvoredo

As árvores de Campo de Ourique são um ativo 
fundamental do nosso bairro.

Não só nos dão tão necessárias sombras, redu-
zindo as “ilhas de calor urbano”, como também 
contribuem para o conforto bioclimático, au-
mentando a húmidade relativa e limitando o 
ruído.

É por isso que, cumprindo as suas competên-
cias, a Junta de Freguesia avalia, regularmente, 
a saúde das árvores de Campo de Ourique, ga-
rantindo a sua saúde, mas também a segurança 
de quem circula debaixo do seu copado. 

Newsletter
Sabia que a Junta de Freguesia 
publica regularmente uma ne-
wsletter?

Este esforço surgiu de um de-
sejo já antigo de criar um meio 

mais próximo e regular de co-
municação, que nos permitisse 
dar um seguimento mais deta-
lhado das atividades da Junta de 
Freguesia. Leia o código QR para receber  

a nossa Newsletter.
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Entrevista a 
JAIME MATOS

Tesoureiro e Substituto do Presidente da Junta de Freguesia.

P: O que significa, para si, ser autarca em Cam-
po de Ourique?

JM: Dá-me grande satisfação integrar um Exe-
cutivo de Junta de Freguesia que trabalha cole-
tivamente para o melhoramento da qualidade 
de vida de quem vive, estuda e trabalha na nos-
sa Freguesia. 

Ser autarca é ser o primeiro e mais 
próximo representante da popula-
ção. Para isso, é preciso estar perto 
das pessoas, dos seus problemas e 
anseios.

Se há lição que retiro do meu per-
curso neste que é um trabalho 
conjunto, é a necessidade de sa-
ber ouvir e servir toda a população. 

Nas intervenções desta Junta de 
Freguesia nas vias públicas, por 
exemplo, tentamos sempre me-
lhorar as condições de segurança para todos os 
utilizadores do espaço. Mas esta abertura para to-
dos não nos pode afastar das preocupações da 
maioria da população e boas práticas do urbanis-
mo. Por isso, apesar de sabermos ouvir todas as 
opiniões, mesmo as mais ásperas, sabemos que 

temos de melhorar a proteção dos elementos 
mais vulneráveis do nosso sistema de mobilidade, 
os peões.

Já agora, neste capítulo há um trabalho constante 
de pequenas intervenções que melhoram vários 
aspetos da mobilidade pedonal, como reparações 

na calçada, pinturas de passadei-
ras entre outras que tornam Cam-
po de Ourique num melhor bairro 
para todos.

P: O que mais se orgulha de ter 
conquistado enquanto autarca 
em Campo de Ourique?

JM: Tenho orgulho em todo o tra-
balho que este executivo desenvol-
veu ao longo dos anos no espaço 
público da Freguesia.

Entre 2013 e 2017 realizámos intervenções recla-
madas há décadas pela população, como na Tra-
vessa de Santa Quitéria, na Rua de Campo de 
Ourique e na Rua do Patrocínio. No mandato se-
guinte, entre 2017 e 2021, fizemos obras na Rua de 
Campo de Ourique (ali entre a Rua Silva Carvalho 

“Esperamos também 
que a Câmara 

Municipal avance com 
a obra dos Parques de 
Estacionamento que 
já têm financiamento 
garantido no Parque  

das Sedas e na Travessa 
do Bahuto.”

| ENTREVISTA  |
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e a Rua Ferreira Borges), na Rua 
Silva Carvalho e na Rua Saraiva 
de Carvalho. 

Para quem ainda se lembra, es-
tas obras devolveram os pas-
seios às pessoas, introduzindo o 
passeio em calçada mista onde 
possível, melhorando as condi-
ções de mobilidade pedonal e 
aumentando o conforto e a se-
gurança.

Também o Jardim da Parada, 
sala de estar coletiva do bairro, 
recebeu a atenção que não lhe 
era dada há muitos anos. Exe-
cutámos obras com verbas pró-
prias para requalificar até mes-
mo elementos que não eram da 
nossa competência, como o lago.

Estas intervenções eram recla-
madas há anos pela população 
sendo que a Junta de Fregue-
sia, sem verbas para as executar, 
pouco podia fazer. Com a Refor-
ma Administrativa da cidade de 
Lisboa, passámos a poder rece-
ber verbas para executar com-
petências municipais. O nosso 
principal foco entre 2013 e 2021 
foi, por isso, o de fazer o traba-
lho urgente que foi sendo deixa-
do para trás ao longo dos anos. 
Agora, apesar de atrasada, a as-
sinatura do Contrato de Delega-
ção de Competências do man-
dato com a Câmara Municipal 
de Lisboa, tem como priorida-
de as obras que lançam o bairro 
para o futuro…

P: E por falar em futuro, que 
papel está a Junta de Fregue-
sia a desempenhar para prepa-
rar Campo de Ourique para o 
futuro? Quais são as visões do 
executivo?

JM: Bom, como dizia a Junta 
de Freguesia assinou, este ve-
rão, o Contrato de Delegações 
de Competências do mandato 
2021-2025 com a Câmara Muni-
cipal de Lisboa.

Nestas negociações garantimos 
cinco intervenções prioritárias: 

Rua do Arco Carvalhão, Praça 
Afonso do Paço, Plano de Arbo-
rização, Rua do Sol ao Rato, e a 
Rua Maria Pia. 

Destas, algumas obras (como a 
da Rua Arco Carvalhão ou da Rua 
Maria Pia) vêm na lógica manti-
da nos mandatos anteriores de 
requalificação de vias que há dé-
cadas que precisam de interven-
ção. Outras, como o Plano de Ar-
borização ou a Praça Afonso do 
Paço, preparam o bairro para as 
próximas décadas. No Plano de 
Arborização, por exemplo, fala-

mos de 200 novas árvores nas 
esquinas do bairro que comba-
tem as ilhas de calor e aumen-
tam o conforto bioclimático.

Também desenvolvemos um 
longo trabalho de consulta pú-
blica à população para a requa-
lificação da Rua Ferreira Borges. 
O resultado deste trabalho foi 
entregue à Câmara Municipal e 
pauta-se pela implementação 
da calçada mista nos passeios, a 
retirada do carril, alcatroamento 
da faixa de rodagem e a manu-
tenção da calçada nos lugares 
de estacionamento. Assim, ga-

rantimos a permanência da lei-
tura histórica da rua, trazendo 
as condições de segurança e cir-
culação para padrões do século 
XXI.

Esperamos também que a Câ-
mara Municipal avance com a 
obra dos Parques de Estaciona-
mento que já têm financiamen-
to garantido no Parque das Se-
das e na Travessa do Bahuto. A 
Junta de Freguesia tem alerta-
do e continuará a instar para a 
necessidade urgente da Câma-
ra avançar com estas obras.

Para terminar a minha exposi-
ção, uma obra que faz parte do 
nosso trabalho de preparação 
da Freguesia para o futuro é, cla-
ramente, a abertura do Jardim 
da EPAL ao público. Este projeto 
cria espaços de lazer melhoran-
do, simultaneamente, a ligação 
de Campo de Ourique às Amo-
reiras. Infelizmente têm sido co-
locados alguns problemas pela 
Câmara Municipal de Lisboa a 
que este executivo tem respon-
dido com soluções para garantir 
que a obra avança. 

“Se há lição que retiro 
do meu percurso neste 

trabalho executivo 
conjunto, é a necessidade 

de saber ouvir e servir 
toda a população.”

| ENTREVISTA  |
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| CULTURA  |

Ciclo de Cinema
Português LGBT

A Biblioteca / Espaço Cultural Cinema Europa 
recebeu, ao longo das passadas semanas, o Ci-
clo de Cinema Português LGBT com a  curado-
ria e apresentação de André Murraças.

Este ciclo de cinema teve como principal obje-
tivo dar a conhecer a maneira como o cinema 
português trabalha e dialoga com temáticas e 
questões LGBT. 

No dia 30 de novembro a ru-
brica “À Conversa Com…” re-
gressou à Biblioteca / Espaço 
Cultural Cinema Europa e, des-
ta vez, conversámos com João 
Barrento.

Este projeto, nascido da coope-
ração entre a Junta de Fregue-
sia e o movimento campOvivo, 
traz regularmente conversas in-
timistas com algumas das maio-
res personalidades do bairro. 

À Conversa 
Com…

No dia 17 de novembro, o auditório da Biblio-
teca / Espaço Cultural Cinema Europa este-
ve cheio para receber a apresentação e lan-
çamento do livro “Santa-Bárbara, Capista de 
Zeca” de Abel Soares Rosa.

Esta sessão contou com a presença do autor, 
Abel Soares da Rosa, de José Santa-Bárbara, 
João Morais e João Afonso. 

Lançamento do livro 
“Santa-Bárbara, Capista de Zeca”
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| CULTURA  |

Na Fala 
dos Poetas II

No passado dia 15 de dezembro, a Biblioteca / 
Espaço Cultural Cinema Europa levou a cabo 

uma sessão aberta do Clube de Leitura de 
Poesia com leitura de poemas em voz alta.

O Clube, dinamizado por Isabel Machado, Coor-
denadora da Biblioteca / Espaço Cultural Cine-
ma Europa, e por Teresa Monteiro, Coordenadora 
da Biblioteca da Casa Fernando Pessoa, trabalha 
mensalmente obras de diferentes poetas. Junte-se 
ao Clube! 

Clube Verde
Sabia que a Biblioteca / Espaço Cultural 

Cinema Europa faz parte do Clube verde?

Este é um Clube destinado a crianças e jovens 
entre os 10 e os 16 anos, da Freguesia de Cam-
po de Ourique, com interesse em pensar o espa-
ço em que habitamos, como o melhorar e pro-
teger. 

Leia o código QR para se inscrever.
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| COMUNIDADE  |

A Junta de Freguesia celebrou, com a equipa do Lisboa Futebol Clube de Campo de 
Ourique, um magusto comunitário da Quinta do Loureiro.

Este momento de partilha e união teve lugar no dia 24 de novembro, tendo contado com a presença 
do Vogal Hugo Vieira da Silva.

Enquadrada no âmbito de uma ação comunitária da Community Champions League, os nossos poliva-
lentes jogadores prepararam as castanhas para assar e os cartuchos para as oferecer à população idosa 
e isolada da Quinta do Loureiro. 

Magusto Comunitário
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A Junta de Freguesia, reconhecendo a importân-
cia de respostas para esta altura do ano, dinamiza 
campos de férias de natal através da Componen-
te de Apoio à Família (CAF) nas escolas: EB San-
to Condestável, EB Rainha Santa Isabel, EB Enge-
nheiro Ressano Garcia e EBI Manuel da Maia. 

Também através do Programa Intervir, a Junta 
de Freguesia organiza um campo de férias para 
jovens entre os 6 e os 14 anos, residentes na Fre-
guesia e sem resposta CAF.

Durante duas intensas semanas de natal acolhe-
mos mais de 600 crianças e jovens com ativida-
des lúdico pedagógicas nas áreas da cultura, des-
porto e expressão plástica. 

| EDUCAÇÃO E AÇÃO SOCIAL  |

Campos de
férias de Natal

O Natal é sinónimo de prendas,  
reuniões de família e celebração.  

É também sinónimo de férias escolares  
e dores de cabeça para os pais.

Os Cabazes de Natal são um apoio alimentar sa-
zonal atribuído pela equipa de ação social da Jun-
ta de Freguesia a pessoas ou agregados familia-
res com carência socioeconómica.

Neste natal, 250 famílias receberam cartões para 
compras. O valor disponibilizado este ano foi au-
mentado, tendo em conta o aumento das dificul-
dades sentidas pelas famílias. 

Cabazes  
de Natal

No mês de novembro reuniu-se, pela primeira vez, 
no mandato 2023-2025, a Assembleia de Crianças 
de Campo de Ourique, na qual participaram sete 
escolas da Freguesia através de dois representan-
tes cada uma.

Este projeto surgiu de um convite da Assembleia 
Municipal de Lisboa às Juntas de Freguesia da ci-
dade com o intuito de criar espaços onde as crian-
ças, os seus problemas, anseios e desejos são ouvi-
dos e valorizados.

Desejamos um bom mandato aos catorze repre-
sentantes recém-eleitos! 

Assembleia  
de Crianças
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Este projeto, que consiste na instalação de flo-
reiras e canteiros pelo bairro para utilização de 
voluntários inscritos, nasceu de um já antigo de-
sejo de testar na Freguesia modelos de partici-
pação e utilização do espaço público por parte 
da população. 

Depois de semanas a recolher inscrições, foi 
realizada, no passado dia 18 de novembro, uma 
ação de formação gratuita para os voluntários 
na qual foram abordados vários temas e técni-
cas importantes para o cuidado de plantas em 
ambientes exteriores.

No final desta sessão os participantes criaram 
pequenas sementeiras para, depois, transplan-
tar para as suas floreiras e canteiros.

Agora em fase de execução, a Junta de Fregue-
sia acompanhará o projeto e analisará os resul-
tados, com vista à expansão do mesmo para 
moldes ainda mais ambiciosos, como as tão re-
queridas hortas urbanas.

Para já, a adesão, muito superior às expectativas 
iniciais, sublinha o genuíno interesse da popula-
ção neste tipo de projetos. Obrigado! 

“A Nossa Floreira”
Já arrancou o mais recente projeto de gestão partilhada do espaço público  

de Campo de Ourique.

| ESPAÇO PÚBLICO  |
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Cantinho
do Gato

A implementação do projeto “O 
Cantinho do Gato”, em parceria 
com a Associação Falésias e Giras-
sóis, segue a todo vapor.

São já quatro os abrigos para gatos 
assilvestrados na Freguesia, tendo 
sido o mais recente instalado na 
Rua da Quinta do Loureiro.

O próximo abrigo, que está a ser ul-
timado para instalação, será tam-
bém colocado na Quinta do Lou-
reiro. 

Por se tratar de uma situação periódica, a Junta de 
Freguesia tem-se vindo a adaptar e possui, hoje, 
um mapa de prioridades de intervenção de deser-
vagem.

Apesar de não ser possível intervir em todos os 
pontos do bairro ao mesmo tempo, este mapa ga-
rante que nenhuma área fica esquecida. 

Operações  
de Deservagem

As temperaturas amenas com o aumento da pluviosidade, criam, anualmente, 
condições ideais para o crescimento de ervas daninhas.

| ESPAÇO PÚBLICO  |
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| DESTAQUE  |

O jardim em redor da igreja  
de Santo Condestável  

(que carece de denominação oficial) 
tem muitas novidades.

A Junta de Freguesia removeu, nas últimas se-
manas, as vedações dos espaços ajardinados de 
forma a promover uma circulação franca e, prin-
cipalmente, o usufruto pela população deste es-
paço anteriormente vedado.

Novo Jardim 
em Santo 

Condestável

Agora

Agora
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| DESTAQUE  |

Neste sentido, as roseiras foram relocalizadas, ten-
do sido replantadas e concentradas em dois can-
teiros que manter-se-ão, junto aos respiradouros 
do parque de estacionamento e junto ao painel de 
cerâmica “O Bairro”.

Adicionalmente, foram retirados os gradeamentos 
das caleiras das árvores visto que estas se encon-
travam já num estado de crescimento que tornara 
instável a circulação nas grades.

Este jardim nunca recebeu, oficialmente, deno-
minação toponímica pelo que, tendo em conta as 

obras realizadas e os planos a médio prazo de 
instalação de um parque infantil neste jardim, 
a Junta de Freguesia Considera importante en-
volver a população para a escolha de um nome 
a propor à Comissão de Toponímia da Câmara 
Municipal de Lisboa. 

Envie-nos as suas propostas  
através do QR Code!  

As propostas mais sugeridas  
serão, posteriormente,  

colocadas a votação. Participe!

Antes

Antes
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Presidências Abertas  
em Santo Condestável 

As Presidências Abertas do mês de dezembro realizaram-se no 
passado dia 13 no adro da igreja de Santo Condestável.

Esta iniciativa de proximidade pauta-se pela deslocação do exe-
cutivo da Junta de Freguesia a vários pontos do território com as 
chefias dos serviços.

Nestes momentos qualquer pessoa pode, sem marcação, colocar 
diretamente as suas dúvidas e questões ao Presidente da Junta 
de Freguesia. 

A Junta de Freguesia levou a 
cabo uma intervenção no Lar-
go Dr. António Viana na qual 
foram redefinidas as zonas do 
canteiro.

Esta intervenção permite au-
mentar os canais pedonais 
assim como aumentar a ofer-
ta de zonas de estadia no lar-
go através da instalação de 
novos bancos. 

Calçada Largo 
Dr. António Viana

Cumprindo o plano da in-
tervenção já inaugurada no 
Largo da Páscoa, e seguin-
do o objetivo de tornar a Fre-
guesia mais verde, foram 
plantadas duas novas árvo-
res neste espaço.

Também na Rua da Arrábi-
da foram instaladas duas flo-
reiras nas quais se irá proce-
der a mais plantações.

Foram ainda plantadas duas 
árvores na Quinta do Lourei-
ro, no âmbito do projeto do 
novo Parque Multiusos.

A plantação de novas árvo-
res ocorre genericamente 
nesta altura do ano por per-
mitir as melhores hipóteses 
de adaptação, com menos 
calor e mais humidade. 

Plantação  
de Árvores

Ecofreguesias
A Junta de Freguesia de Campo de Ourique foi distinguida pelo 
prémio bianual Eco-Freguesias XXI.

Este é um projeto que pugna pela promoção da sustentabilida-
de ambiental ao nível local, através da distinção das boas práti-
cas de gestão sustentável do território local.

Orgulhosamente medalhista de prata, a Junta de Freguesia 
hasteou a bandeira verde na sede da Rua Azedo Gneco. 

| BREVES  |
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Fique atento aos próximos  
passeios e junte-se a nós!

| COMUNIDADE  |

A Junta de Freguesia 
organizou um Passeio 

+Sénior às Grutas de Mira 
de Aire, no município 

dePorto de Mós.

Neste, os nossos reformados, 
pensionistas e seniores, par-
ticiparam numa visita guiada 
às grutas com direito a almo-
ço e baile bastante animados 
com dança e música ao vivo.

Para recordar estes belos mo-
mentos passados em conjun-
to a Junta de Freguesia fez um 
vídeo nas nossas redes sociais. 
Faça scan ao código QR para 
o ver. 

Passeio +Sénior
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| COMUNIDADE  |

Espaço Multifuncional
na Quinta do Loureiro

Foi inaugurado pelo Presidente  
da Junta de Freguesia, Pedro Costa,  
o Espaço Multifuncional na Rua da 

Quinta do Loureiro.

Este equipamento veio responder à necessidade 
de recuperar o espaço junto ao campo de futsal 
na Rua da Quinta do Loureiro, há muito abando-
nado.

Partindo da proposta apresentada ao Orçamento 
Participativo de 2022, que sugeria a instalação de 
um parque canino na Quinta do Loureiro, a Junta 
de Freguesia levou o projeto mais longe, ambicio-
nando um espaço multifuncional através do qual, 
não só se cria um ambiente seguro para a brin-
cadeira dos animais, como também são fortale-
cidos os laços comunitários entre os moradores.

A área de lazer colocada agora ao usufruto da po-
pulação possui uma peça central polivalente que 
pode assumir vários papéis, tanto para as pes-
soas, como para os animais. 
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| NATAL  |

Nos dias 8, 9, 10, 16 e 17 de dezembro, o Jardim da 
Parada recebeu a Feira de Natal. Esta contou com 
ateliês para crianças, sessões de pinturas faciais e 
a presença do Pai Natal com os seus duendes! Na 

feira participaram ainda os habituais comercian-
tes da Mostra de Artesanato de Campo de Ouri-
que, nos quais pudemos comprar belas prendas 
de natal. 

Natal em  
Campo de Ourique

A Junta de Freguesia preparou, este ano,  
uma extensa programação para a época festiva.
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Também a Biblioteca / Espaço Cultural Cinema Europa reser-
vou o dia 16 para celebrar o natal. As nossas crianças e jovens 
contaram com a “Hora do Conto” e a atividade “Pinheirinho 
de Natal”. Já no final do mesmo dia, o concerto de natal “Duo 
Contrasti”, foi dirigido para o público em geral. 

| NATAL  |
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| NATAL  |

E claro, não podiam faltar os já tradicionais concertos da Junta de Freguesia.

No dia 21 de dezembro decorreu, na Igreja de Santo Condestável, o concerto de 
Natal com o coro “Gospel Collective”. Já no dia 9 de janeiro decorreu, na Igreja 

de Santa Isabel, o concerto de Reis com o “Coro Menor”. 

Os dois concertos contaram com forte presença do público!
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Prioridades e escolhas

O quadro institucional que este mandato 
nos trouxe tornou claro que teríamos  

de fazer um caminho de ajuste do nosso 
programa de ação, nomeadamente no 
alinhamento das expectativas relativas 
às prioridades do executivo municipal.

Assumimos assim alguns pontos de divergência, 
nomeadamente a segurança de todos, priorizan-
do o combate ao estacionamento abusivo, e de-
fendendo a construção urgente dos parques de 
estacionamento previstos para assegurar uma re-
dução dos custos de ajustamento dos novos mo-
delos de mobilidade.

Definimos alguns temas, votados inclusive por 
unanimidade por todos os partidos na Assembleia 
de Freguesia, como prioridades em áreas centrais, 
mas de competência municipal como o Espaço 
Público e os Espaços Verdes, priorizando a abertu-
ra do Jardim da EPAL e a criação de um verdadeiro 
jardim junto à igreja de Santo Condestável.

Valorizámos pontos conjuntos dos programas, 
como o planeamento urbanístico e a sua fiscaliza-
ção, mas também nos equipamentos e empresas 
municipais com a tentativa de construção de so-
luções mais justas e equilibradas para o Pavilhão 
Desportivo, recuperação da habitação municipal e 
investimento e recuperação do parque escolar da 
Freguesia, mas também na relação com a Carris, e 
no fundamental serviço que esta presta.

Como dissemos no texto do último número, o si-
lêncio tem sido a principal resposta às preocupa-
ções da Freguesia. No entanto, maior problema é o 
avanço de soluções desarticuladas, avulsas e des-
ligadas de qualquer discussão ou plano integrado 
para o território. Exemplos disso, à vista de todos, 

foram nos últimos meses a pretensa recuperação 
do terreno municipal vazio na Rua de Campo de 
Ourique, ou a remoção sem qualquer aviso de to-
das as paragens de autocarro, em pleno período 
de chuva.

As Juntas de Freguesia são autarquias totalmen-
te autónomas na sua gestão, mas a lei reconhe-
ce-lhes também competências de fiscalização da 
ação da Câmara Municipal, em especial nos seus 
territórios. É esse o fundamento da presença das 
Juntas de Freguesia na Assembleia Municipal: a 
exigência junto da Câmara de investimento no 
território e a defesa das prioridades dos moradores 
não são uma opção política, mas sim componen-
tes fundamentais da natureza da nossa função.

Depois de mais de 2 anos sem conseguir prestar 
contas aos eleitores sobre temas essenciais como 
vários dos exemplos acima, vimo-nos obrigados a 
rever as nossas Grandes Opções do Plano para as 
aproximar da realidade que vivemos.

Focar-nos-emos em ganhos já conquistados em 
negociação, como o ajardinar da Praça Afonso do 
Paço, o concretizar do plano de arborização ou a 
recuperação de arruamentos e passadeiras 100% 
seguras. Mas também definimos novas priorida-
des, como a aposta na Saúde Mental, a criação de 
um Gabinete de Apoio ao Comerciante, e a aber-
tura de um Espaço Cidadão na sede da Junta de 
Freguesia, finalmente adaptada à infraestrutura 
necessária. Por último, assumimos um novo desa-
fio, o de chamar à Junta de Freguesia a gestão dos 
refeitórios escolares, garantindo a confeção local e 
a qualidade da alimentação escolar providenciada 
às nossas crianças. É este o nosso compromisso, a 
defesa permanente do bairro e da sua priorização, 
para garantir a todos Mais Campo de Ourique. 

Pedro Costa 
Presidente da Junta de Freguesia de Campo de Ourique

| EDITORIAL  |


